
內壢國中 112學年度第一學期親師交流家長意見彙整與回覆 

【教務處】 

類 年級 家長建議事項 回覆 

資

訊

設

備 

七年級

八年級 

九年級 

教室螢幕是否可以換成觸屏，反光

和清晰度不佳學生看投影布幕眼

睛容易疲累。 

持續努力向教育局爭取汰換為觸屏之補助經費，然

在經費暫時無法到位的情況下，目前正評估更換投

影機燈泡，以達到較佳的投影效果。 

九年級 

電子白板投影效果太差，可能是白

板刻畫太多痕跡，或是投影機燈泡

老化，煩請學校盡快幫忙解決這個

刻不容緩的問題。 

該班電子白板刮痕較多，已規畫安排以現有狀況良

好之備品更換。學校亦持續努力向教育局爭取汰換

為觸屏之補助經費，然在經費暫時無法到位的情況

下，目前正評估更換投影機燈泡，以達到較佳的投

影效果。 

升

學

相

關 

八年級 
以後班親會當天可以舉辦升學講

座嗎？ 

全校的適性升學宣導講座，固定於每年 12 月份辦

理，今年訂於 12/15(五)晚上，歡迎家長報名前來

參與。另有九年級會考志願選填宣導講座，訂於每

年 6月底，配合序位區間公告時間辦理。 

九年級 
能否提供本校本年度上武陵至內

高的人數 

112 年本校應屆畢業生 808 人，錄取武陵高中 39

人、中大壢中 46人、內壢高中 62人，合計佔比為

18.19%。 

課

程

相

關 

七年級 

班級任課教師好像一直在換？孩

子的學習權益會被影響嗎？ 

目前已覓得可完整協助授課之教師，後續授課進

度、複習皆由該名老師掌握。 

本土語的授課方式是否會分級。因

為小孩從小一上到小六，且客語四

縣腔亦曾在校內比賽得獎，程度已

具備。現在又從音標學起，時間就

浪費掉了。 

現行的本土語以綁班群的方式排課，因師資及教室

空間有限，暫時只能做到分語別授課。若孩子能力

已超越現行教材許多，將建議授課教師彈性提供進

階學習任務，盡可能兼顧適性教學。 

八年級 

理化老師教法，學生無法吸收。 與授課教師及學生探詢，了解是否有需調整之處。 

開學至今，三堂公民課皆不同老師

授課，何時能固定? 

目前已覓得可完整協助授課之教師，後續授課進

度、複習皆由該名老師掌握。 

 

  



【學務處】 

 年級 家長建議事項 回覆 

多

元

學

習 

七年級 

在校外已完成的志工時數是否認

可？如何進行？ 

請參考校網公告，連結如下：https://reurl.cc/Y09e10

了解服務內容是否符合。有相關疑問也可洽詢訓育

組。 

在暑假有拿到志工時數，如何登錄

認證？ 
請帶著服務證明至訓育組登錄即可。 

志願服務要甚麼機構才可以認證

成為時數呢？ 

請參考校網公告，連結如下：https://reurl.cc/Y09e10 

 

八年級 八年級社團能否增加「資訊類」? 將列入下學年開設參考。 

生

活 

管

理 

七年級 

學校是否能安檢學生物品?若不

能，學校對防範違禁品進入校園有

何做法? 

針對有相當理由及證據顯示特定定生攜帶違禁物

品到校時，在第三人陪同下進行檢查。透過集會及

導師時間的宣導，叮囑孩子們勿攜帶違禁物品到校

以及發現時應即時通報的管道，以維校園安全。 

學生家長詢問制服褲為何不能用

腰帶?已詢問過生教組，應是不能

把制服紮進褲子，沒有不能用腰

帶。 

可依需求適時使用腰帶。 

教室作為補考教室，隔天早上在椅

背上竟然插了一根長針 

補考為自由入座，無從查找是誰所為，未來將改善

機制，也向同學宣導教室外借後請檢查後再入座，

以維護自身安全。 

反映學生聽演講盤腿 90 分鐘沒休

息，可否考慮適度休息，或建議販

售小椅子，讓學生較舒適 

爾後將建議講師於講座中安排休息時間。 

戴的手錶有哪些限制？ 
無特別限制，若為智慧型手錶請依本校行動載具使

用規範進行申請，並叮囑孩子務必遵守使用規範。 

其

他 

七年級 運動團隊練習時間回來不一致，是

否可以不要參加升旗 

晨訓結束時間不影響朝會的參與，全校所有班級均

需參加朝會 

孩子上專業訓練有時離校時間並

未固定，可否像課表一樣規劃 

原則上訓練結束時間固定，若有特殊情形需增加練

習時間將聯絡告知家長。 

八年級 家長希望在導師產假時期可找穩

定並適合的代導，別一直換人。 
將與導師和任課老師協調安排。 

 

 

https://reurl.cc/Y09e10
https://reurl.cc/Y09e10
https://reurl.cc/Y09e10


【總務處】 

 年級 家長建議事項 回覆 

校

園

教

室

設

備 

七年級 

桌椅老舊，雖堪用，但希望可以改

善 

目前個別較舊課桌皆已陸續汰換，全校性更換

需大筆經費才能獲得改善。 

課桌椅塗鴉與不雅字眼，學校能否

幫忙處理 

1.學生個別問題由總務處協助更換。 

2.持續於全校師生集合時實施愛惜公物教育宣 

  導。 

八年級 

課桌椅過高。 總務處可協助更換 

排練室在地下室，演出時需將樂器

抬上抬下非常危險。 

1.本棟建築因證照問題無發提出電梯申請。 

2.若學生搬動樂器會因身材且力氣不足而造 

  成危險，建議團上同學多人協助搬動，或 

  請成人志工協助搬動。 

廁所破舊，希望能重新裝修。 

校長已陸續尋求教育部、教育局及向外部資源

申請補助經費，年底前將更新新慧樓 1、2樓男

女廁所。 

九年級 

班級東西曬，學生家長說孩子抱怨

早修教室悶，能否明年四月開始早

修就可以吹冷氣，讓孩子較舒適學

習。 

1.教室已於新學度安裝全新隔熱窗簾。 

2.教室旁新建光電球場，屋頂高度可避免陽 

  光直射教室。 

3.建議學生到校後開啟電扇、氣窗與周邊窗 

  戶通風。 

4.開啟冷氣時間會再做彈性調整。 

天氣炎熱，班級冷氣不涼，教室前

方常處於悶熱狀態，請學校確認冷

氣設備、冷媒。 

派員協助調整或修理 

教室一早就有陽光曬，溫度很快上

升，孩子反應會熱，是否可以第一

節就開冷氣。 

1.教室已於新學度安裝全新隔熱窗簾。 

2.教室旁新建光電球場，屋頂高度可避免陽 

  光直射教室。 

3.建議學生到校後開啟電扇、氣窗與周邊窗 

  戶通風。 

4.開啟冷氣時間會再做彈性調整。 

其

他 
七年級 

請問家長代表要做些甚麼事? 

1.班級家長代表是學校的教育夥 伴，也是家 

  庭與學校之間的橋樑。 

2.藉由班級家長代表可彙整班級家長對校建 

  議、維繫老師與家長、學生之間的感情， 

  並協助校務順利推展，幫助學校維護一個 

  安全和諧的校園。 

班級家長代表選票的名字打錯 立即更正 

外掃區蚊子很多，打掃時常被叮 請學校工友到現場環境整理並噴灑殺蟲劑。 

 

 



【輔導室】 

 年級 家長建議事項 回覆 

數

資

班 

七年級 
數資班成績不好，是否會回到原班

上課？ 

否。國中生於入學前通過資優鑑定，在學三年

皆具有資優生身分，學校依據學生通過鑑定的

科目提供課程，不會因為學生成績表現而改

變。資優生並非代表每個科目都表現卓越，若

同學或家長有其他考量(例如在資優班上課反

而造成學習困難)，可申請退班，經相關會議討

論決議通過後，原抽離科目可回原班上課。 

八年級 
數理資優班學生第八節是否能抽

離上課? 

否。資優生散布各班，有綁課排課的困難。學

生留在原班上原班任課老師的課。 

藝

才

班 

八年級 

地下一樓不符合成果發表的場地

要求，希望能改善場地問題。 

家長的提問也是我們多年的期待，目前經費在

教育局審核中，希望能順利核准後盡快進行改

善。 

課後一起練習樂器時，全部學生一

起練習，有時無法練到自己最弱的

樂器，效果不彰。 

一周四天的課後練習，音樂老師已經安排輪流

使用，很重要的是希望學生要能把握練習的時

間。 

其

他 
七年級 

課本八年級才交兩性交往，怕太

晚，學校是否有正式課程以外的方

式讓學生建立正確的兩性交往觀

念 

兩性議題多面向，包括情感教育、性別平等教

育，很需要的是家長平時給予的教導，以及在

各領域課程融入。此外本校專輔老師有提供巡

迴課程，輔導室也安排性平講座，家長與校方

雙重管道才能真正落實建立學生正確兩性交

往觀念。 

 

 

 

 

【員生社】 

 年級 家長建議事項 回覆 

學

用

品

相

關 

七年級 

學用品至今仍未領到 已與家長聯繫並處理完成。 

制服材質不透氣，能否改善? 
明年制服招標列入重要參考事項；會請家政老

師提供專業方面的指導 

 

 


